

Panorama de Habacuc

en esta profecía de Habacuc hay un versículo que da origen a la enseñanza acerca de la gracia del apóstol Pablo a la carta de los romanos, y también utiliza a su carta a los Gálatas, ese versículo muy famoso que no sólo utiliza Pablo con respecto a su enseñanza acerca de la salvación por la gracia, por la fe; sino que también lo utilizó Martín Lutero y que da origen a toda la reforma protestante, el versículo: más el justo por la fe vivirá, vamos a intentar que estudio podamos profundizar la frase que Dios le revela al profeta Habacuc, el justo por la fe vivirá ¿Cuál es el significado de esta frase?, porque Pablo utiliza esta misma frase para enseñar toda su doctrina en la carta a los romanos acerca de la salvación por la gracia y por la fe.

Éste es un libro en el cual el profeta Habacuc cuestiona un poco a Dios por su aparente injusticia en el trato con Israel, en el trato con las naciones. Cuando Dios parece ser injusto, un libro parecido es el de Job que aparentemente Dios es injusto, Job cuestiona la justicia de Dios por todo lo que le pasó, sin embargo la diferencia con el libro de Job y este libro de Habacuc, es que en el libro de Job Dios no da una respuesta, Dios no le dice a Job porque hizo lo que hizo con él, Dios simplemente le da todo un discurso al final del libro donde le muestra que Dios es sabio, que Dios está en control, que Dios sabe porque hace las cosas, al final Job termina guardando silencio, que definitivamente es un error cuestionar a Dios; Dios está en control, Job se queda callado ante la manifestación de la grandeza de Dios.

Aquí en la profecía de Habacuc aquí si Dios da una respuesta, aquí sí, cuando Habacuc le cuestiona, no entienden por qué está haciendo ciertas cosas, pues Dios si le da una respuesta, y esa respuesta es muy, muy interesante.

Hab 2:4 He aquí que aquel cuya alma no es recta, se enorgullece; mas el justo por su fe vivirá.

No creamos que a Dios le asusta que alguien esté desesperado condicionado totalmente a Dios, Dios comprende nuestra condición. ***Sal 103:14 Porque él conoce nuestra condición; Se acuerda de que somos polvo.*** Dios tiene compasión de nosotros, él se acuerda que somos polvo, y sabe que el ser humano en su desesperación es capaz de blasfemar, decir cosas sin sentido.

Uno de los más graves errores que el ser humano comete o que cometemos en momentos en que enfocamos nuestra mirada en las injusticias, en toda la maldad, en toda la tristeza que sucede en este mundo, el gran error que cometemos en asociar a Dios, o hacer equivalencia de Dios con la injusticia y con todo lo que está pasando, por cuanto lo que vemos, por cuanto nuestros sentidos nos muestran todas estas injusticias, pues automáticamente pensamos que Dios es así; si vemos maldad, si vemos injusticia, si vemos miseria, pensamos que Dios es todo eso. Pero tenemos que recordar versículo 1: 1 en el principio creó Dios los cielos y la tierra ¿qué es lo que nos dice esto? Que Dios creó los cielos y la tierra, que Dios y creación son dos cosas totalmente separadas, totalmente distintas, Dios creó la vida, Dios creó el universo, Dios creó la tierra, pero Dios no es la vida, Dios no es la tierra no representa lo que aquí está, Dios está por encima de la creación, Dios no es la creación, Dios sujetó toda la creación a vanidad de acuerdo a lo que está escrito, Dios sujeto todo lo que vemos a vanidad, a un sistema de depravación, de destrucción, todo va encaminado a un plan final, el hombre va a clamar por salvación, el hombre va a clamar por redención, el hombre es el que se ha separado de Dios, lo que está pasando, las injusticias, todo lo que vemos a nuestro alrededor, no es culpa de Dios, es culpa del ser humano ¿por qué? Porque Dios dio la posibilidad al ser humano de vivir conforme a su reino, conforme a sus mandamientos, conforme a su justicia y el ser humano decidió apartarse de ésa justicia de Dios, el hombre ha decidido establecer su propia justicia y no ha querido someterse a la justicia que proviene de Dios, la imagen que estamos viendo actualmente en las noticias en este mundo donde vivimos son el resultado de la rebelión humana, no es el resultado de lo que Dios quiere, no es la voluntad de Dios,

no es voluntad de Dios ver toda esta miseria; pero el hombre decidió desligarse, apartarse, del gobierno divino, pues estas son las consecuencias, estamos cosechando las consecuencias de la rebelión del ser humano.

Esto tendrá un fin, estamos anhelando un tiempo en el que Dios nos salve nos redima de todo esta condición “seguro que eso va a venir”

Habacuc cuestionaba la justicia de Dios, y comienza a entristecerse de que Dios aparentemente no interviene, de que Dios aparentemente no está haciendo nada en la situación en la cual él estaba viendo.

¿Quién? Habacuc, uno de los últimos profetas enviados a Judá antes de que Judá fuese llevado al exilio por Babilonia.

¿De qué trata? Trata de profecía.

¿Dónde? En Judá.

¿Cuándo? Entre 620 y el 597 antes del exilio a Judá.

Habacuc fue contemporáneo del profeta Jeremías y él fue llamado a profetizar justo antes de que Nabucodonosor llegara a Judá. Recordemos que en aquella época asiria se había llevado cautivas a las 10 tribus de Israel y estuvieron a punto de aniquilar a la tribu de Judá, pero por la intercesión de Ezequías, por cuanto Dios tuvo misericordia de Judá, debido a los pactos que él tenía con David, Dios le había prometido a David que iba a permanecer para siempre su trono, que él siempre iba a dejar una lámpara encendida en Jerusalén, y un descendiente del rey David intercedió cuando se vieron rodeados por los asirios, estaba la ciudad de Jerusalén sitiada por los asirios, y Ezequías entró al templo le rogó al señor que tuviera misericordia de ellos, y Dios en su misericordia libro a Judá, derrotó al ejército asirio, y comenzó una decadencia del imperio asirio, se fue debilitando, se creó un vacío de poder en aquella época, entre ese vacío de poder, en ese vacío de liderazgo en el Medio Oriente en aquella época surgió el reino de Babilonia, surgió Nabucodonosor que comenzó a dominar, que comenzó a controlar toda esa región, Nabucodonosor logró grandes victorias hasta que llegó a dominar toda la región de Israel, la región de Judá, finalmente se llevó cautivos a los judíos en tres exilios conocidos. El primer exilio en el año 605 antes del mesías. El segundo exilio fue en el 597 y el tercer exilio en el 586 que fue cuando se destruyó el templo; cuando Nabucodonosor destruyó el templo de Salomón.

Habacuc fue enviado antes del primer exilio, antes de que Daniel y sus amigos fueran llevados al exilio a Babilonia, juntamente con Jeremías y estuvieron anunciando éste juicio que Dios había de traer.

¿Y porque? Principalmente para recordarle a Judá que Dios está en control, que a pesar que vendría el juicio divino, que pudieran tener esperanza que Dios tenía un plan, que Dios tenía un propósito, que Dios estaba en control, que Dios no se le había olvidado, y no está indiferente ante todo lo que pasa en Israel.

Son tres capítulos:

El primer capítulo: es el cuestionamiento a Dios, es el capítulo que Habacuc cuestiona a Dios, le pregunta a Dios porque están ocurriendo estas cosas en su tierra.

El segundo capítulo: él se propone a esperar en Dios y que le dé una respuesta.

El tercer capítulo: una vez ha recibido la respuesta concluye alabando a Dios, concluye con un final feliz.

Este libro empieza con un cuestionamiento y termina con una alabanza, y sin duda es la manera que tú y yo terminamos cuando Dios nos revela sus planes, más allá de los que nuestros sentidos perciben, cuando Dios a través de su palabra nos muestra los planes que él tiene entonces lo único que podemos hacer es terminar con una alabanza, por la grandeza de sus planes, de sus caminos, de sus pensamientos, aunque sus caminos son más sublimes

y sus pensamientos son más profundos, más sabios que los nuestros, a veces nos cuesta trabajo ante las circunstancias creerlo, pero una vez nos revela esos pensamientos que él tiene, entonces nada más nos queda es alabarle y adorarlo.

Cuestionando a Dios

Hab 1:1 La profecía que vio el profeta Habacuc.

Hab 1:2 ¿Hasta cuándo, oh Señor, clamaré, y no oirás; y daré voces a ti a causa de la violencia, y no salvarás?

Aquí nos da entender que el profeta ya llevaba mucho tiempo clamando, reflexionando todas estas cosas. De acuerdo a algunos comentaristas este profeta, así como Jeremías era parte del sacerdocio, muy probablemente también Habacuc era parte del sacerdocio, o de los levitas, en la canción que escribe al final de esta profecía, dice que ese canto había de ser cantado con instrumentos de cuerda, y esto es algo que hacían los levitas, los levitas eran los encargados de llevar las alabanzas en el templo, es en ese contexto que escribe Habacuc, era un hombre que tenía conciencia de Dios, que era sensible a las injusticias y sabía lo que estaba pasando, y él conocía que Dios es justo, que Dios es bueno, es por eso que tenía estos cuestionamientos.

Hab 1:3 ¿Por qué me haces ver iniquidad, y haces que vea molestia? Destrucción y violencia están delante de mí, y pleito y contienda se levantan.

Está hablando de la circunstancia que él vivía en su tiempo, vivía tiempos de violencia, son tiempos muy similares a los que estamos viviendo hoy actualmente.

Hab 1:4 Por lo cual la ley es debilitada, y el juicio no sale según la verdad; por cuanto el impío asedia al justo, por eso sale torcida la justicia.

Prácticamente ya no había justicia en éste apoca, la ley era pasada por alto, es lo mismo que está ocurriendo hoy actualmente que la mayoría de la gente va a la suya, hace lo que le viene al pensamiento, la ley no se aplica con todo rigor que se debería aplicar, vemos injusticias a diario.

Aquí también vemos cumplida la profecía de Yeshúa que por haberse multiplicado la maldad el amor de muchos se enfriará. Y vemos que el ser humano no vive en armonía, no vive en amor, vive en violencia, y crueldad. Éste es el cuestionamiento en estos cuatro versículos, Habacuc le dice, ¿dónde estás señor? ¿Qué está pasando? Y viene la respuesta del señor en el versículo cinco.

Y vamos a ver porque Dios muchas veces no nos responde, cuando lo cuestionamos, porque el señor no nos dice lo que está haciendo.

Hab 1:5 Mirad entre las naciones, y ved, y asombraos; porque haré una obra en vuestros días, que aun cuando se os contare, no la creeréis.

La respuesta que le da el señor a Habacuc es: mira Habacuc, no te contesto inmediatamente porque si te contestara, si te dijera lo que voy hacer no lo creerías, de la misma manera a veces ***Dios no te revela lo que va hacer cuando le cuestionas, porque si te lo dijera no lo creerías, te sorprendería tanto que no lo podrías aceptar.***

Aquí el señor le muestra a Habacuc lo que va hacer.

Hab 1:6 Porque he aquí, yo levanto a los caldeos, nación cruel y presurosa, que camina por la anchura de la tierra para poseer las moradas ajenas.

Hab 1:7 Formidable es y terrible; de ella misma procede su justicia y su dignidad.

Aquí está hablando del imperio babilonio, que habría de ser el instrumento que Dios habría de usar para juzgar la maldad, la justicia que se estaba llevando a cabo a Judá, Dios estaba levantando a este reino poco a poco, lo estaba fortaleciendo para venir a juzgar la crueldad,

la injusticia, el hecho de que la Torá no se estaba enseñando, Dios estaba levantando un reino para venir a juzgarla, pero lo interesante que dice es que esta nación se consideraba justa en sí misma, Nabucodonosor llegó a pensar que era muy grande, que gracias a su justicia, gracias a su sabiduría, a su grandeza es que había logrado todos esos logros, si recordamos en la época de Daniel, cuando Nabucodonosor sale a pasear, y empieza a reflexionar en todos los reinos, que era el rey del mundo en aquella época, que lo había conseguido todo y en ese momento se empezó a auto exaltar, empezó a decir que gracias a su grandeza había conseguido todos los reinos y en ese mismo momento el señor lo convirtió en un animal, en una bestia, en un hombre enfermo, que andaba en el bosque, y estuvo allí siete años comiendo hierba, y se podría decir que estaba enfermo mental “entre comillas” para que reconociera que no era por su justicia, que no era por su grandeza, que no era por su dignidad; que Dios era el que le había dado todos los reinos, que él era simplemente un instrumento en la mano de Dios, pero Dios es quien humilla, Dios es quien exalta, es a Dios a quien le debemos todas las cosas, y es al que le tenemos que atribuir todos los logros que hemos conseguido hasta el día de hoy, es a él, no somos nosotros.

Y de esta manera entenderemos porque Pablo citó esta profecía y porque Pablo cita este versículo, con esto vamos a entender la introducción de que porque “el justo por la fe vivirá”

Hab 1:8 Sus caballos serán más ligeros que leopardos, y más feroces que lobos nocturnos, y sus jinetes se multiplicarán; vendrán de lejos sus jinetes, y volarán como águilas que se apresuran a devorar.

Hab 1:9 Toda ella vendrá a la presa; el terror va delante de ella, y recogerá cautivos como arena.

Aquí vemos lo que iba a hacer, iba a coger cautivos como arena y eso es justamente lo que sucedió, como cautivos se los llevó a Babilonia.

Hab 1:10 Escarnecerá a los reyes, y de los príncipes hará burla; (es justamente lo que hizo con los reyes de Judá en aquella época, le quitó los ojos, lo humilló, al rey Sedequías y fue terrible lo que hizo Nabucodonosor) ***se reirá de toda fortaleza, y levantará terraplén y la tomará.***

Hab 1:11 Luego pasará como el huracán, y ofenderá atribuyendo su fuerza a su dios.

Le va atribuir su fuerza a su Dios y su sabiduría, y como ellos mismos sabían que sus dioses no eran dioses, **simplemente ellos se iban a dar la gloria a sí mismos.**

Esto es la respuesta que le da al cuestionamiento, Habacuc le cuestiona ¿por qué permites que aquí en Judá hay tanta violencia, no se está guardando la Torá? Entonces el señor le dice no te preocupes voy hacer una cosa tan grande que no la creerías ¿qué es lo que va hacer? Voy a traer una disciplina para este pueblo, voy a traer una nación soberbia, orgullosa, idólatra y los voy a traer para que disciplinen a ésta nación.

Esto que le pasa Habacuc también nos pasa a nosotros cuando le estamos pidiendo a Dios que haga justicia, que responda, así dice el señor, pues la justicia empieza por la propia casa, te voy a dar lo que tú estás pidiendo, pues ahí viene la justicia: que muchas veces nos arrepentimos de haberle pedido eso, porque nos damos cuenta que cuando actúa Dios, es verdad. ¿Quién podrá estar en pie cuando el señor levante juicio? Por eso es mejor rogarle misericordia, porque cuando pedimos justicia, Dios verdaderamente actual con justicia.

Hab 1:12 ¿No eres tú desde el principio, oh Señor, Dios mío, Santo mío? No moriremos. Oh Señor, para juicio lo pusiste; y tú, oh Roca, lo fundaste para castigar.

Hab 1:13 Muy limpio eres de ojos para ver el mal, ni puedes ver el agravio; ¿por qué ves a los menospreciadores, y callas cuando destruye el impío al más justo que él,

Esto es lo que Habacuc no entiende, no entiende cómo es posible que Dios va a juzgar la maldad de su pueblo porque él reconoce que su pueblo es injusto, está debilitando la Torá, pero lo que él no entiende, y en ese momento le pregunta a Dios es ¿cómo es posible que vas hacer esto? ¿Cómo vas a utilizar a un pueblo más impío que nosotros para castigarnos? ¿Porque vas a permitir a este pueblo idólatra, orgulloso, soberbio, como te vas a quedar callado cuando este pueblo impío destruya al que es más justo que él?

Hab 1:14 y haces que sean los hombres como los peces del mar, como reptiles que no tienen quien los gobierne?

Hab 1:15 Sacará a todos con anzuelo, los recogerá con su red, y los juntará en sus mallas; por lo cual se alegrará y se regocijará.

Hab 1:16 Por esto hará sacrificios a su red, y ofrecerá sahumeros a sus mallas; porque con ellas engordó su porción, y engrasó su comida.

Hab 1:17 ¿Vaciará por eso su red, y no tendrá piedad de aniquilar naciones continuamente?

Lo que está diciendo es que si esta nación nos conquista ¿Cuál va ser el propósito de ello? ¿Vas hacer que una nación idólatra nos gane, porque va a atribuir su victoria a su dios? Éste es el momento que de plano Habacuc no entiende.

La pregunta es: ¿tú que haces cuando Dios te muestra algo que no entiendes? ¿Cuál es tu reacción? ¿Te enojas con Dios? Aquí vamos a ver cuál fue la reacción de Habacuc ante esta aparente injusticia de Dios.

Capítulo 2

Hab 2:1 Sobre mi guarda estaré, y sobre la fortaleza afirmaré el pie, y velaré para ver lo que se me dirá, y qué he de responder tocante a mi queja.

Seguramente Habacuc como profeta, el pueblo le preguntaba, ¿qué está pasando? Dinos, háblanos, porque está permitiendo Dios esto.

Aquí Habacuc está diciendo que él se va a comportar como un centinela, **va a esperar** a que los acontecimientos acontezca para el entender su queja. Y eso es lo que nosotros tendríamos que experimentar cuando tenemos situaciones parecidas a las que tuvo Habacuc en ese tiempo, que no cambia mucho de lo que ocurre actualmente, más de lo mismo.

Aquí manifiesta algo que tenemos que tener cada uno de nosotros y **es convicción**, para estar completamente convencidos de que Dios nos va a contestar, es exactamente lo que dijo: **y velaré para lo que se me dirá**. Habacuc tenía convicción absoluta de que Dios le iba a revelar el porqué. Él tenía la seguridad de que Dios le iba a hablar tocante a su queja.

Dios siempre está preparado para mostrarte las cosas que no entiendes, o no comprendes, él no va hacer nada, sin comunicártelo, porque es necesario que tu entiendas, o que entendamos que él dirige cada segundo de nuestra vida y que no hay nada que se le salga de control, Dios siempre está en control de todo lo que nos acontece, y sus pensamientos hacia nosotros son muchos, y todos buenos. ¡Nunca olvidemos que Dios está en control de todo! ¡Que todo es para nuestro bien!

Hab 2:2 Y EL Señor me respondió, y dijo: Escribe la visión, (escribe lo que te voy a dar, porque es necesario que la gente sepa estas cosas) y declárala en tablas, para que corra el que leyere en ella.

Hab 2:3 Aunque la visión tardará aún por un tiempo, más se apresura hacia el fin, y no mentirá; aunque tardare, espéralo, porque sin duda vendrá, no tardará.

Hab 2:4 He aquí que aquel cuya alma no es recta, se enorgullece; mas el justo por su fe vivirá.

¿De quién será que está hablando? En el contexto que se está narrando de este libro ¿quién sería esta persona? Nabucodonosor.

El contexto es esta nación arrogante que Dios va a traer para disciplinar a Judá, llamada Babilonia, que ya que en el capítulo uno que la justicia proviene de ella misma, se creen justos y que son los que mandan. Nabucodonosor va a venir con todo ese orgullo, con todo es arrogancia y va a dominar a ésta nación. Aquí vemos porque dice estas palabras **más el justo por su fe vivirá** **¿qué quiere decirnos?** *Que cuando seas exiliado, cuando veas todas estas injusticias, maldades, perversidades, no pierdas tu fe, cree en las promesas que Dios nos da y eso te hará justo y vivirás. Esto es lo que significa el justo por su fe vivirá.*

Ahora vamos a ver porque Pablo utiliza este versículo en romanos, recordemos que para la época de Pablo no se tenía todo este concepto de la Escritura con versículos, el apóstol Pablo no tenía las escrituras por capítulos y versículos, ellos leían el rollo de la Toráh, ellos leían el rollo de los profetas todo junto.

Entonces cuando Pablo está pensando en este versículo, obviamente no está pensando como la teología cristiana, él está pensando en el profeta Habacuc, y él está pensando en el tema de la profecía de Habacuc y el contexto de la profecía de Habacuc, y en ese contexto que él está pensando. Pablo en el capítulo dos de romanos empieza a derribar el orgullo de su nación, porque si algo le hizo tropezar a la nación, si algo le hizo tropezar a Judá, para reconocer su necesidad de un mesías que sufre que padece por sus pecados, es que desechó la justicia de Dios, y se atribuyó a su propia justicia y creó su propia justicia, en vez de depender en la justicia de Dios, entonces, Pablo habla en la carta a los romanos para demostrar que Dios no justifica en base a las obras, en base a los logros que tiene un ser humano, que esa no es la manera que Dios tiene de justificar. ¿De qué manera Dios preservó a su pueblo? Gracias a los logros, gracias a las virtudes del pueblo judío; **no**, gracias a los pactos y a las promesas incondicionales que Dios le hizo Abraham, por eso Dios ha preservado a la nación; si vemos la historia de la nación de Israel en todas las épocas, en la época de los profetas nos vamos a dar cuenta que efectivamente lo que Dios dice de este pueblo que es un pueblo de dura cerviz, es un pueblo terco, necio aún que Dios le haya mostrado milagros increíbles, el pueblo tiene orgullo, arrogancia, tiende a apartarse de Dios y de su propia justicia. Y en este contexto Pablo utiliza este texto, de acuerdo a este versículo: el que es orgulloso que su alma no es recta se va llenar de orgullo; entonces nos damos cuentas que no es por nosotros mismos sino que es por la fe ¿pero la fe en qué? En el todopoderoso Dios.

Crear y ser fiel a Dios que lo que dice en su palabra es verdad. También lo podríamos decir que fe es fidelidad a la verdad. Porque se va a mantener el pueblo por la fidelidad a la Toráh ¿Cuál es la verdad? La palabra de Dios es verdad, ¿porque Dios dijo que habría de preservar a su pueblo? ¿Porque él dijo que siempre tendría misericordia de su pueblo? El simplemente se lo prometió a Abraham, y vemos en la Toráh todas las promesas de Dios, que Dios sería fiel aunque el hombre no fuera fiel; cuando Dios le promete a Abraham que su descendencia sería numerosa, y Abraham pidió que le diera una prueba de eso, ¿y qué fue lo que hizo Dios? Dios le dijo que tomara unos animales y que los partiera por la mitad y que él iba a hacer un pacto con Abraham: generalmente en aquella época los pactos se llevaban a cabo entre dos personas las dos personas tenían que pasar por las dos mitades del animal, tenían que pisar la sangre, ambos se comprometían en el pacto ¿en ese momento que le pasó Abraham? Dios hace el pacto con el pero a él le entró un sueño profundo y quedó dormido, entonces el que pasó por medio de los animales fue Dios; con este pacto Dios nos muestra que es unilateral, es un pacto con el cual Dios se compromete con Abraham, pero el responsable de que ese pacto se cumpla es Dios, no es Abraham, porque Abraham no pasó por medio de los animales “ahora podemos entender” es en base a la fidelidad de Dios así que cuando decimos “el justo por su fe vivirá” no quiere decir que porque seas tan fiel a los mandamientos de Dios, quiere decir que seas fiel a la verdad de Dios ¿y en qué consiste la verdad de Dios? La verdad de Dios consiste en que sepas que Dios te ama, que con amor eterno te ha amado, que con amor eterno amó a Israel, que con amor eterno tuvo misericordia de Israel, y que Dios tendrá misericordia y cumplirá sus pactos, y sus promesas aunque el pueblo sea infiel, porque Dios

permanece fiel aunque el pueblo sea infiel, por eso es que Pablo en sus cartas enfatiza en la salvación, la preservación del pueblo, cuando venga el juicio a las naciones será en base a que el pueblo confíe, a que el pueblo crea que Dios es bueno, que Dios es fiel, que diga toda la casa de Israel que Dios es fiel, misericordioso, que aunque no seamos justos ante sus ojos que él va a tener misericordia de todos nosotros.

Y gracias a los méritos del justo que padeció por todos nosotros nuestro señor Yesu ha el mesías. Cuando tú confías en Dios vas a vivir en una vida llena de gratitud, de confianza, de esperanza, y en que Dios es el que finalmente justifica nuestra vida.

Hab 2:5 Y también, el que es dado al vino es traicionero, hombre soberbio (aquí sigue hablando de Nabucodonosor), que no permanecerá; ensanchó como el Seol su alma, y es como la muerte, que no se saciará; antes reunió para sí todas las gentes, y juntó para sí todos los pueblos.

Aquí vemos el castigo del orgullo ¿Cuál es el castigo del orgullo? Ni siquiera Dios los tiene que castigar ¿porque? Porque el orgullo se cansa, nunca se sacia, que es como el Seol ¿Cuál es el castigo que con arrogancia se atribuyen logros? El castigo más terrible es que nunca sus logros serán suficientes, eso es el castigo que conlleva el orgullo, que el logro que una persona orgullosa tiene el día de hoy y el día de mañana no va a ser suficiente ¿porque? Porque ya se va a cansar de ese logro, porque ya ese logro ya no va a ser tan impresionante para los demás, entonces ya necesito uno más impactante.

El hombre orgulloso siempre quiere más y más nunca se sacia, su muerte vendrá pronto. Y nunca está satisfecho con lo que tiene siempre desea más y más, esa es por una de las razones que Dios juzgó tanto a su nación, y les recriminó tanto ¿porque? Porque después de tantos milagros que vieron cuando los sacó de Egipto, y les mostraba un milagro tras otro ¿Cuál era la actitud del pueblo? Todo el tiempo quería más.

Porque una persona orgullosa nunca se sacia siempre quiere más. El orgullo nos lleva a una vida de insatisfacción es una sensación tan fuerte dentro del alma, que es un verdadero infierno vivir con orgullo.

Hab 2:20 Mas el Señor está en su santo templo; calle delante de él toda la tierra.

No hay de qué hablar, que toda boca se cierre, eso es lo que está diciendo isilencio! ***Aquí dice el señor, él va a actuar, yo estoy en control, yo soy el que ensalza, yo soy el que humillo, la justicia es por mí, la fe es por mí, yo soy el autor y consumidor de la fe, de mí viene todo, dice el señor.*** Calle de mí toda la tierra, el día que tú y yo lleguemos delante de Dios ¿qué le podemos decir? Vamos a tener que estar callados, esperando que él se apiade de todos nosotros, que él tenga misericordia, es por su gracia y misericordia que estamos en pie, que respiramos cada día, bendito seas creador de todas las cosas a él sea la gloria y honra por siglos de los siglos.

Esta es la respuesta contundente que le da Dios Habacuc, y ahora Habacuc como agradecimiento y sumisión a la respuesta de Dios, lo más que le queda es alabarle.

Capítulo 3

Fíjense que interesante que Yeshúa menciona a dos hombres, a un fariseo y a un publicano, y dice:

Luc 18:10 Dos hombres subieron al templo a orar: uno era fariseo, y el otro publicano. 11 El fariseo, puesto en pie, oraba consigo mismo de esta manera: Dios, te doy gracias porque no soy como los otros hombres, ladrones, injustos, adúlteros, ni aun como este publicano; 12 ayuno dos veces a la semana, doy diezmos de todo lo que gano. 13 Mas el publicano, estando lejos, no quería ni aun alzar los ojos al cielo, sino que se golpeaba el pecho, diciendo: Dios, sé propicio a mí, pecador14 Os digo que éste descendió a su casa justificado

antes que el otro; porque cualquiera que se enaltece, será humillado; y el que se humilla será enaltecido.

¿Cuál de los dos se fue justificado delante de Dios? En el primero había un inicio de idolatría, ése es el inicio de la idolatría es atribuirle algo que no es, cualquier logro eso es idolatría, cualquier cosa buena, este hombre oró por sí mismo era un idólatra de sí mismo; en cambio el otro reconocía que separado de Dios no podía hacer nada, él sabía que su carne no mora el bien, y estaba esperando la justicia y la misericordia que Dios otorga. Aquí pasa lo mismo cuando Dios habla y te muestra su grandeza, te quedas callado.

Aquí termina el capítulo tres en un alabanza, del versículo uno al 16 Habacuc hace un recordatorio de los milagros que Dios hizo al sacar a su pueblo de Egipto, una excelente manera de edificar nuestra fe incluye alabando a Dios, en fe. La mejor manera que tú tienes es creer que Dios te va a salvar actualmente y en el futuro, es ver las obras de salvación que ha hecho en el pasado Dios.

En este capítulo trata todo un recuento del éxodo, aquí se muestran todos los milagros extraordinarios que Dios hizo, cómo abrió el Mar Rojo, cómo abrió el río Jordán, toda la clase de milagros que hizo en la región de Madián, como Dios hizo cosas extraordinarias, y el pueblo lo único que tuvo que hacer seguir caminando y ver las maravillas que Dios hizo; Dios introdujo al pueblo por su gracia y misericordia.

“Ahora ya sé de qué se trata”

Hab 3:17 Aunque la higuera no florezca,

Ni en las vides haya frutos,

Aunque falte el producto del olivo,

Y los labrados no den mantenimiento,

Y las ovejas sean quitadas de la majada,

Y no haya vacas en los corrales;

Hab 3:18 Con todo, yo me alegraré en EL Señor,

Y me gozaré en el Dios de mi salvación.

¿Aquí que está expresando? Porque cuando entendemos la misericordia y el amor de Dios, y la grandeza de Dios ¿qué produce en nosotros ése sentir? Que se quita todo orgullo, el orgullo pide, demanda, quiere más, no se sacia. Pero la fe y humildad, y convicción de que Dios está en control, y que todas las cosas son para bien, y que de él dependemos todos, y que él ya te dio todo lo que tú necesitas, entonces nos da contentamiento. Lo opuesto al orgullo que es insaciable, es el contentamiento, el contentamiento es no soy digno de nada, no merezco nada, si Dios aplicara su justicia ahora mismo estaría muerto, no tenemos nada que exigirle a Dios, ¿qué somos, para exigir nada a Dios? Simplemente esperar en su amor, su misericordia, y en su gracia.

Uno de los pecados más grandes del ser humano, uno de los pecados más grandes del pueblo judío es estar todo el tiempo quejándose, y querer más y más. El señor nos ha dado demasiado, nos ha dado mucho y es tiempo que le digamos señor ya es demasiado lo que me has dado, aunque no tenga nada, yo me alegraré en ti, yo me gozaré, tú eres mi salvación has tenido misericordia de mí.

Hab 3:19 EL Señor el Señor es mi fortaleza,

El cual hace mis pies como de ciervas,

Y en mis alturas me hace andar.

Al jefe de los cantores, sobre mis instrumentos de cuerdas.

Esta canción del final, había de ser cantada en el templo con todo el recuento del éxodo, el señor que te sacó de Egipto demostró todas sus maravillas deja de estarte quejando, confórmate con lo que tienes porque Dios es bueno.

Éste es un salmo o un cántico que se tenía que entregar a los levitas para que lo cantaran en el templo ¿para qué? Para que Israel recordara todos los milagros, todas las cosas buenas que Dios ha hecho a través de la historia, y así dejar de estar exigiendo, no seas como Nabucodonosor, sáciate con lo que tienes, conténtate con lo que tienes, Dios es bueno, no estés cuestionando a Dios, Dios no cambia. Ten por seguro que Dios va a tener misericordia de su pueblo. Amén